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CSE du 16 février 2022 – Notes SNECA 
En vert et italique : les questions / les remarques / le point de vue des élus . 

Ordre du jour 
1. 1. Point DG (Frédéric Didier) 

2. Présentation du site d’Annecy (Gilles Siebman) 

3. Information sur les principes d'aménagement des espaces "Smart Immo" (Françoise Tissot, Frédéric Caspar) 

4. Approbation du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 7 février 2022 

5. Information relative à l’index Egalité Professionnelle dit « Indice Pénicaud » (Eléonore Chao) 

6. Information sur la politique RSE de CA-GIP (Christine Applanat) 

7. Désignation d’un nouveau membre au sein de la commission Cluster en remplacement d’Angelo Saccucci 

8. Désignation d’un nouveau membre au sein de la commission Politique sociale en remplacement de Fabrice 

Desbiolles 

9. Divers 
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• Présence de 3 auditeurs libres : c’est une première qui se renouvellera tous les 3 mois. 
N’auront pas la parole lors des échanges. 

o Jérôme SABIN : Native Vaugirard 
o Corinne NOBLOT : BPCR Annecy 
o Eric KOHLER : COC SQY 

 
 

1. Point DG (Frédéric Didier) 
 

Ukraine :  

• 2.400 équipiers, CA Ukraine, CACIB, et d’autres en Russie 

• Attention particulière sur la Cyber défense. Pas d’attaque particulière relevée. 

• Travail sur la capacité à isoler un pays. 

• Protection des données à l’aide de sauvegardes.  

• Recensement logiciels Russes en anticipation. 
JMH : Externalisation en Inde vs positionnement du pays lors du vote à l’ONU ?  
FDR : Pas de sujet pour le moment. Pas d’exposition directe, on travaille au travers de CAP Gemini. Pas de données 
hébergées en Inde. 
 
CGR : Exposition à une rupture des câbles sous-marins intercontinentaux ? 
FDR : Pour nous, M365 est hébergé depuis une plaque Europe. Microsoft assure un fonctionnement par plaques 
continentales indépendantes.  
 

Roadshow 

• Participation assidue  

• Echanges Intéressants, a permis de capter des éléments de remontée de terrain. 

• On continue, avec Gradignan le 11/03 et Lille le 14/03. 

• On proposera un rattrapage à distance 21/03 
CGR : Nous avons des échos de manque de participants. Quelle analyse en fait la Direction ? 
FDR : On a vu au début, sur SQY, un taux de présence mauvais. Mais ça s’est amélioré. Pas plus investigué que ça. 
 
JPC : Aura-t-on un feedback sur les questions remontées ? 
FDR : Oui. On a fait noter les questions. 

• Compléments suite aux remarques faites en séance 

• Compléments sur les chantiers 
 

CGR : Roadshow Clermont 
Les salariés de Clermont avaient planifié un déplacement à Gradignan sur 2 jours pour assister au Roadshow du 
11/03 au matin. La session a été fusionnée avec celle de l’après-midi sans tenir compte de leur présence et du temps 
de trajet post-réunion (retour pas avant 22h un vendredi soir …). La Direction doit tenir compte de ces spécificités 
lorsqu’elle demande à des collab d’autres sites de faire de tels déplacements. Proposer un déplacement à Lyon 24h à 
l’avance n’est pas suffisant. 
LVD : Pas la même lecture de la situation. 
 
CBU : Quel sont les retours des collabs ? Y-a-t-il une adhésion au projet ? 
FDR :  

• Echo positif 

• Appréhensions sur ce qu’il y a à faire. 

• On a bien entendu « Mais n’oubliez pas les sujets du quotidien » 

• Préoccupation : Organisation / Sites / territoires 

ASI : Le roadshow a créé de la confusion/inquiétude sur certains sites. Les collabs sont dans l’attente de clarifications. 
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FDR : On a entendu, et on a dit que ce sujet allait être abordé avec élus 
 

CGR : Dans la période entre le roadshow et les annonces officielles, nous vous demandons de redoubler d’attention et 
de mobiliser les managers pour être à l’écoute des situations anxiogènes générées par l’incertitude. 
LVD :  

• La fermeture de sites, ce n’est pas une stratégie. Ça peut être une conséquence. 

• Oui on va faire attention à la zone grise. 

• Il est temps de pouvoir communiquer. 
 

Conseil d’administration le 4 avril 

• Travaux sur les finances / le budget de transfo. 

• Conseil devrait entériner la proposition définitive intégrant les sites. 
FTT : Pourquoi le conseil a-t-il été décalé de 3 semaines ? 
FDR : Les travaux sur l’empreinte Territoriale ne sont pas simples. Des travaux préalables sont nécessaires pour être 
présentés en conseil. 
 

Native 

BDE : Hémorragie sur équipe, Nombreux départs en 15j. Difficulté de recrutement. Profil en région qu’on ne prend 
pas. 
FDR :  

• Notre analyse des raisons des départs :  
o Projet perso 
o Industrialisation de la PF qui ne correspond plus à la phase « sexy » de dev 
o Environnement Poste De Travail :  

▪ On va proposer un poste Mac dans les semaines à venir.  
▪ On va regarder linux 

• On continue à recruter 
o On continue à rechercher avec nos partenaires technologiques 
o Hackathon 
o Académie : pourquoi pas proposer une académie comme pour le Z ? 
o On travaille sur les Alternants 

• Dimension Sites : ça va faire partie du dossier empreinte territoriale 
BDE : les projets pro oui, mais parce qu’ils ne pouvaient plus de CAGIP. 
 Echéance Linux = lointaine. 
FDR : L’intégration des Mac / linux dans environnement bancaire est difficile, y compris pour nos concurrents. 
 
FTT : Les sujets étaient économiques, d’organisation, de part entre run et build  
FDR : On sait que ce n’est pas ce que tout le monde voudrait faire, mais il faut que nos équipiers fassent aussi du run 
 

BDE : Compte tenu des départs, il y a maintenant un Risque opérationnel :  les restants vont s’essouffler (astreintes 
HNO) et partir 
FDR : On en est conscients 
 

Compensations astreintes 

CBU + PBI  + JPC :  

• Suite à la première commission plusieurs problèmes de communication :  
o Suis-je dans éligible / dans le périmètre ? 
o Le montant de mes astreintes / inter passées me donne-t-il droit à compensation ? 
o Comment sont calculés les éléments 

• Les collaborateurs sont dans l’attente car cela a des impacts immédiats sur la vie perso (perte € parfois 
conséquente) 
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ASI : Du mal sur votre réticence à communiquer sur le sujet. Tous les salariés devraient être informés.  
LVD :  

• La com générale est bien faite, mais on a du mal à communiquer individuellement j’ai/ j’ai pas. Effort à faire. 

• Proposition d’augment le nombre de réunions de la commission  
 

Moyens généraux / Facility Managements :  
CBU : Sur certains sites partagés CATS/CAGIP, difficultés rencontrées autour de la mise à dispo du matériel / des 
procédures. 
LVD : 

• Nécessitée de Cadrer les process, pas normal que des commandes arrivent sans que ceux qui réceptionnent le 
matériel soient au courant 

• On regarde la possibilité de réinstaurer support de proximité « CAGIP » 

• Remettre au clair la communication 
 

Prix des carburants 
CGR : Comment se positionne CAGIP vis-à-vis de la hausse forte et brutale du prix des carburants ? 
LVD : Encore des € ? la NAO nationale a donné ce qu’elle a donné. La NAO CAGIP s’ouvre  
CGR : 2 axes possibles : l’axé économique et un renforcement du télétravail (passer à 3 jours) 
LVD : pas à l’ordre du jour 
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2. Présentation du site d’Annecy (Gilles Siebman)  
• Site dans un très beau cadre de vie 

• Présence d’un des 2 sièges de la CR des Savoie et de CATS 

• 60 collab issus de CATS transférés en 2019 

• Aujourd’hui 76 collab. (+ 8CET) 
o Solde positif de +16  
o « Pour moi » (Gilles S), le site d’Annecy n’est pas remis en question  

• 110 positions de travail pour 115 personnes (internes + prestas) 

• 22 salariés > 55 ans 
ASI : Recrutement : Est-ce qu’on a bien proposé aux personnes qui ne sont pas sur leur identité, les postes leur 
permettant de rejoindre une identité de leur site ? 
GSM :  

• Pas eu ce cas de figure  

• Déménager avec sa Famille c’est une épreuve 
 

CGR : Les GRH n’ont pas de démarche pro-active sur ces sujets. Manque de bras ! 
 

• Overbooking des bureaux :  
o Soit on maintient un Ratio (positions / personnes) de 100% 
o Si on abaisse ratio = on peut trouver bulle d’air 

 

• Capacité à sortir des locaux gérés par CATS si besoin. 
o Dans les étages de l’Orée 
o Dans la Zone : Programme immobilier dont le CA est financeur. 
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3. Information sur les principes d'aménagement des espaces "Smart Immo" 

(Françoise Tissot, Frédéric Caspar)  
  
 

• Réflexion lancée suite à la crise sanitaire & la démarche SmartWorking auprès des salariés. 
o 5 enjeux  

▪ Rituels collectifs 
▪ Travail à distance 
▪ Smart Immo 
▪ Workspace et outils collaboratifs 
▪ Agilité managériale 

 
o 5 programmes pour adresser ces 5 enjeux  

▪ Temps forts collectifs  
▪ Modalités du travail à distance  
▪ Smart Immo 
▪ Workplace et outils collaboratifs 
▪ Agilité managériale 

CGR : Le modèle « agile » semble imposer que tout le monde soit sur site (…un seul et même espace) 
F Tissot :  

• Comprendre unité de temps mais pas forcément unité de lieu physique. 

• Mais besoin de se voir de temps en temps sur site. 

• 3 grands principes d’aménagement pour les sites : 
o Espaces accueillants et attractifs  
o RSE, optimiser l’empreinte CAGIP 
o Espaces identifiables, pour fédérer les équipes 

 
JPC : que voulez-vous dire par « optimisé à la juste présence » + RSE 

F Tissot : il faut identifier les bureaux vides et ceux qui « débordent », identifier aussi les cycles : pas le même taux 
d’occupation le Vendredi que le Mardi. On pourrait fermer des étages les semaines « vides » noël, congés pour moins 
chauffer. 
 

BDE : Notre accord de TT prévoit des jours fixe et ce projet de la flexibilité. Ça ne colle pas. 
LVD : Les jours ne sont pas fixés dans un avenant. 
 

CGR : Où est l’analyse de la situation initiale : les équipes, leur taille, leur activité, leur dispersion géographique, leur 
proximité avec les entités ?  
F Tissot : ce sont les grands principes, qui seront appliqués sur tous les sites.  
Aménagements adaptés aux sites et métiers sur le site (+/- de cocons, d’espaces partagés, salles de réunions, etc…) 
On adaptera à l’usage des activités sur les sites 
CGR : On présent des journées types de 2*4h. Combien de collab ont réellement ce rythme ?  
F Tissot : Quand je prépare mes comités … euh  
 

CGR : Ce qu’on perçoit c’est que le projet réel, c’est réduire les m². Ça nécessitera une anticipation et planification des 
réservation à chaque moment de la journée. Plan à la Soviétique ! 
F Tissot : euh … 
 

JPC : Devoir réserver son espace de travail à chaque instant, va générer une charge mentale supplémentaire pour les 

collaborateurs.  

LVD :  reprécise l’objectif : comment adapter nos locaux à nos nouvelles façons de travailler ? 
 

PBE : Ce projet est pris dans le mauvais sens : les locaux imposent une modification d’organisation. 
Nous sommes ici sur un projet d’organisation du temps de travail ! Ce qui ne devrait pas être l’objet de ce dossier. 
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LVD : 100% d’accord. L’immobilier doit répondre aux demandes d’organisation du travail, prenez cette présentation 
comme une proposition d’orientation Immo, il n’y a pas de déclinaison immédiate prévue. 
 

CGR : Il manque les coûts des locaux. Les m² n’ont pas le même prix à Lille et Nancy qu’à SQY ou Montpellier. 
BDE : Ecart avec la réalité terrain : on fait du run, on monte une task-force, on trouve une salle de réu au pied levé 
ASI : Quelle est le cabinet externe, déconnecté de la réalité qui a pondu ça ?  
LVD : 100% maison (sic)  
 

FTT : ce dossier nécessite que nous soyons consultés, il ne faut pas aller plus loin aujourd’hui. 
LVD : Nos intentions étaient de répondre à « Quel immobilier demain pour répondre aux besoins de CAGIP de 
demain ». Il faut se projeter. Je vois bien que vous n’adhérez pas, on va donc s’arrêter là. Mais je souhaite qu’on ait 
cet échange, on va donc reporter cette discussion.  
  

PBE : slide 9, on voit bien qu’on parle d’organisation de travail, cela apporte donc des questions côté « organisation 
du temps de travail » et pas seulement « Immobilier ». 
DCR : la partie « Test & Learn » est exclusivement Francilienne, il faut expérimenter en région. 
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4. Approbation du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 7 février 2022 
 
Approuvé 

5. Information relative à l’index Egalité Professionnelle dit « Indice Pénicaud » 

(Eléonore Chao)  
  

• L’indice Penicaud permet d’avoir de la visibilité sur les écarts de rémunération Hommes / Femmes. 

• 5 indicateurs  
o Ecarts de rémunération Hommes / Femmes par grandes catégories (par exemple les cadres de + de 

30 ans) 
o Répartition des augmentations entre Femmes et Hommes 
o Répartition des promotions entre Femmes et Hommes 
o Le nombre de femmes augmentées à leur retour de congé maternité 
o La proportion des femmes dans les 10 plus hauts salaires  

• CAGIP a un score de 85 / 100 : 
o 35/40 pour les écarts de rému 
o 0/10 pour la part des femmes dans les 10 plus hauts salaires 

 

L’obligation légale est d’avoir un score > 75/100. 

 
Satifecit de la part de la Direction 
 
Suite à l’interpellation d’un élu sur des écarts importants sur certains emplois constatés lors de l’expertise sociale de 
décembre, L Villalard répond que « l’analyse de l’expert est erronée […] l’expertise ne sert qu’à éclairer l’avis des 
élus ».  
Débat très houleux : les élus reprochant fortement au DRH de rester silencieux pendant les rendus d’expertise, puis de 
les contester plusieurs mois après. 
 

6. Information sur la politique RSE de CA-GIP (Christine Applanat)  
 

Interlocuteur ayant oublié le CSE, et L Villalard pressé de prendre un train … Le suejt sera traité une autre fois 

  

Fonctionnement du CSE  
  

7. Désignation d’un nouveau membre au sein de la commission Cluster en 

remplacement d’Angelo Saccucci 
 Validation de la nomination de Anne-Marie GIACOMETTI 

 

8. Désignation d’un nouveau membre au sein de la commission Politique sociale 

en remplacement de Fabrice Desbiolles 
 Validation de la nomination de Catherine RIVELOIS 

  

Point divers  
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9. Divers 
COVID :  
Communication pour évoquer une vie sans masques à partir de Lundi 14 Mars, on attend la sortie des textes 

officiels. 

 

Restauration VA3 
BDO : l’admission a augmenté, les salariés seraient considérés comme des externes. Du coup, il faudrait des tickets 
Resto pour les collaborateurs de ce site  
LVD : CAGIP prend en charge le même montant pour tous. On regarde 

 
CDS :  Ne serait-il pas plus simple pour CAGIP de mettre à dispo des tickets resto sur tous les sites ? 
LVD : URSSAF dit que si RIE => pas de tickets resto. On va se pencher sur les textes pour revoir cela. 

 
Restauration Annecy 
CGR : Evolution de la facturation au RIE, avec reste à charge mini de 2.5€ pour le collab : sur le fond pas de 
présentation aux élus, sur la forme pas d’info de CAGIP (RH ou autre)  
MHT : effectivement un problème de communication. Ce RAC de 2,50 € est une règle URSSAF. 
CGR : Mail envoyé par les « Office Leader » CATS (merci) n’a pas été remis à tout le monde (pb lié à la migration 
messagerie sur MoWE) 

 
Listes de Diffusions 
JPC : nous constatons toujours des soucis. Quand est-ce que le process des « listes de diffusion » sera adressé/traité ? 
LVD : Partage cet irritant. 
CGR : Important de mettre en place un process et pas une revue périodique ! 
 

Papripact : 
CGR : Eléments manquants dans la consultation du mois dernier (budget et délai pour items RH)  
LVD : les cellules filtrées sur Excel n’ont pas été remplies, on va le faire et repasser si nécessaire en consultation 
 
Poursuite de l’étude longitudinale AlteRHego  
CGR : La poursuite de l’étude AlteRHego figure dans les cellules masquées 
LVD : un bel outil, qui nous a bien servi pour le projet Tokyo. Pour l’avenir, on veut un « nouvel exercice », avec un 
nouvel outil et un nouveau panel de personnes. 
CGR / JPC / BDE : Etude longitudinale avait pour but une analyse long terme avec évolution. Il est indispensable de 
conserver le panel initial, sauf à vouloir sciemment perdre l’historique. Les retours fin 2021 étaient très forts sur le 
malaise des collab ! 
LVD : On va réfléchir à la solution. Garder en mémoire les anciennes questions me semble important. 

 

 


